



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 367
13 de diciembre de 2022

Reflexiones y acciones colectivas desde los Derechos Humanos y de la Naturaleza

Con un escenario de conflictividad social, provocado por las desigualdades, las múltiples formas de violencia y exclusión, así como por las vulneraciones interdependientes de derechos, académicos y representantes de la sociedad civil se congregaron para reflexionar sobre el rol de la educación superior en derechos humanos y de la naturaleza en contextos de conflictividad. El III Encuentro de Educación Superior en Derechos Humanos y de la Naturaleza: Conflictos sociales, memoria de las violencias y alternativas para la paz, fue organizado por la Universidad Andina Simón Bolívar, Universidad Central del Ecuador y la Universidad Internacional del Ecuador.

Autoridades educativas intervinieron en la jornada inaugural, realizada en el Centro de Información Integral- UCE. El Dr. Pablo Beltrán, Presidente del Consejo de Educación Superior CES, resaltó la necesidad de transversalizar un enfoque de solidaridad y sustentabilidad en los procesos de investigación y enseñanza. El Dr. Fernando Sempértegui, Rector de la Universidad Central del Ecuador, destacó el rol de las universidades en relación a las demandas sociales y la producción de ciencia para inspirar y transformar la política pública en ámbitos cruciales como hábitat, recursos naturales, seguridad, vida urbana. En tanto, el Dr. Julio Carranza Director Oficina Regional UNESCO, resaltó la urgencia de trabajar por la igualdad social como pilar para la reconstrucción de sociedades más humanas.

Las y los catedráticos Roberto Gargarel, Natalia Sierra y Ramiro Ávila compartieron sus experiencias y reflexiones en la mesa temática "Expresiones y reacciones frente a la injusticia", en la que abordaron la protesta social y la democracia en la actualidad, los derechos humanos y de la naturaleza conectados a los modos en cómo está organizado el poder, a las discusiones colectivas y a las ciudadanías. En un contexto de violencia estatal, resaltaron las y los panelistas, la soberanía popular como fuente de derecho en la que la resistencia, con conciencia social, organizada, debe ser entendida fuera de las esferas tradicionales del poder del mercado y el poder estatal como un mecanismo para alcanzar la justicia social.

En la mesa de Memoria y Reparación Integral, realizada en la Universidad Andina Simón Bolívar, Christian Paula, Director del Instituto de Investigación en Igualdad de Género y Derecho participó con la ponencia sobre Reparación transformadora como mecanismo de cultura de paz.

Estas jornadas incluyeron otras mesas temáticas relacionadas con desigualdades estructurales y violación a los derechos de la naturaleza. Además, se realizó un cine foro con cortos sobre protesta social desarrollados pro estudiantes de la Facultad de Comunicación Social de la Universidad Central del Ecuador. **PM**

